

MAYO 2023

BOLETÍN PROVINCIAL

SALESIANOS COOPERADORES SAN JUAN BOSCO (MADRID)



CONVIVENCIA FINAL DE CURSO

Domingo 4 de junio a las 10:30
Ciudad de los Muchachos - Vallecas, Madrid



RESERVA UN HUECO EN TU AGENDA

LAURA SÁNCHEZ

Se va acercando el fin de curso y parece que, de repente, todos los planes se agolpan en la agenda.

Nos quedan ya pocos momentos para vernos y cerrar el curso, pero son bastante importantes, hermanos de dos de nuestros centros van a realizar su Promesa y, por supuesto, el momento que todos estamos esperando. ¡La convivencia de fin de curso!

Este año será en Ciudad de los muchachos, Vallecas, Madrid. La obra salesiana de esta casa está celebrando su 75 aniversario y qué mejor manera que cerrar nuestro curso (a falta de unas Promesas que vendrán después) con ellos.

Nos encontraremos allí a las 10.30 para pasar un gran día en fraternidad.

EN ESTE BOLETÍN...

Saludo de la
Coordinadora - 2

Palabras del
Delegado- 3

Encuentro
HDB - 6

Encuentro zona
sur- 7

Oración Atocha
por Siria - 8

Semana Solidaria
Soto - 9

Apuntes
provinciales - 10

Pasatiempos - 11

Agenda - 12



SALUDO DE LA COORDINADORA

Mª ÁNGELES CALZADO - COORDINADORA PROVINCIAL

Queridos hermanos, el pasado mes de abril tuvo lugar el encuentro inspectorial de Hogares Don Bosco en Puertollano y, a algún loco, se le ocurrió la idea de invitar a los SSCC de los centros de la zona sur (Valdepeñas, Ciudad Real y Puertollano) a pasar el día con ellos y así celebrar su encuentro de zona.

¡Qué grandiosa idea! Lo mejor de todo es que, durante el ratito que estuvimos solos los SSCC disfrutando de nuestro encuentro de zona surgieron propuestas para hacer más vida juntos y no juntarnos únicamente una vez al año, sino celebrar también otros momentos de encuentro como los retiros de Adviento o de Cuaresma. Y, además, abrirlos a la Iglesia y celebrar Eucaristías con la comunidad cristiana.

Curiosamente, del encuentro de la zona norte (Salamanca y Arévalo), también salieron propuestas similares que se suman a las que ya realizan los centros de la misma localidad.

Los SSCC de estas zonas siempre se ven más alejados de la Asociación porque no están en Madrid que es donde se organiza todo. Pero se puede ser Asociación fomentando el hermanamiento con cualquier centro, preferiblemente aquellos que se encuentren más próximos a nosotros o que presentes más dificultades. Los que estamos en Madrid, contrariamente, no nos movemos tanto (o al menos es la consecuencia que todavía nos ha dejado el Covid) porque las distancias son más grandes de lo que parece desde fuera. Sin embargo, aquí también tenemos esa necesidad de cercanía y hermanamiento. Hay varios centros que están dando sus primeros pasos o

o centros que presentan grandes dificultades para reunirse porque sus miembros son ya mayores....y corremos el riesgo de dejarlos morir y tener que cerrar esos centros porque no hay futuro.

Estamos llegando a la recta final del curso y pronto empezaremos a planear las revisiones y convivencias de fin de curso. Algunos incluso adelantarán ideas para el curso que viene. Yo os hago un llamamiento: **¡os necesitamos! ¡la Asociación os necesita!**

Como nos recuerda esta cita del libro de Eclesiastés (4, 12) y que Don Bosco hizo suya: “Uno puede ser vencido; dos, en cambio, resisten mejor; pues no se rompe fácilmente una cuerda de tres cabos”. La asociación tiene su estructura porque unidos en red podemos hacer más cosas y llegar más lejos. Los centros deberíamos estar más unidos y apoyarse unos en otros. Los Salesianos Cooperadores igualmente somos formamos parte de una sola familia que es la Asociación. Nuestra organización no pretende ser de “orden y mando” aunque a veces se piden cosas obligatorias y pueda parecerlo. Nuestros cargos en los consejos son de SERVICIO, de ayuda, de cercanía, de estar disponible. Las decisiones que tomamos son por el bien de todos, intentando dar respuesta a necesidades que vemos o solicitudes que nos hacéis. Pero para poder hacer más cosas necesitamos de todos sus miembros, el Consejo solo es el extremo que figura en los papeles....**los que generan vida son todos los Salesianos Cooperadores.**



UN AÑO ESPECIAL LAUDATO SI'

JOSEFA ZABALLOS, FMA - DELEGADA PROVINCIAL

Hace ocho años, el 24 de mayo de 2015, se publicó la Encíclica Laudato si'. María del Carmen Llasat en Ecología, Ética escribía en el blog de Justicia medioambiental archivos CJ cristianismeijusticia.net

“Hoy finalizaba también una semana dedicada a reavivar la presencia de esta Encíclica en unos tiempos que claman por el dolor de una pandemia que, por ahora, ha producido más de cinco millones de casos y se ha llevado a más de

342.000 personas. Pandemia y Laudato si', ¿por qué? Porque ambas nos llaman “la atención al grito de la Tierra y de los pobres”. Todos y todo está entrelazado. La pandemia es una de las revelaciones de nuestra realidad sistémica enferma. Como también lo es el cambio climático que ahora parece quedar relegado a segundo plano y que, con el deseo erróneo de volver a la normalidad anterior, quizás acabemos echando por la ventana”. Hablamos de algo perteneciente o relativo a la totalidad de un sistema; general, por oposición a local”. Todo está conectado.

Pensemos en el Amazonas, una de las mayores reservas de biodiversidad del mundo, también en cuanto a patógenos. La destrucción desmesurada de sus bosques es una de las causas del cambio climático, tanto porque los bosques actúan como sumideros de dióxido de carbono, como porque cambian las propiedades del suelo. Siendo una zona muy lluviosa, la pérdida de bosques disminuye la retención del agua por el suelo, por lo que las zonas se van empantanando, lo que aumenta las poblaciones de mosquitos, favorecidas, además, por la presencia de residuos de botellas de plástico que constituyen un perfecto hábitat para sus colonias. No solo aumentan los mosquitos sino también los murciélagos vampiros, que habiendo perdido los bosques se acostumbran a vivir en hábitats humanos y, aumentando la ganadería donde antes había aumento de la probabilidad de que nos lleguen patógenos por zoonosis, incrementan también su presencia. Tanto los mosquitos como los vampiros actúan como vectores que pueden transportar los patógenos que antes se hallaban en reservas exclusivas en la selva. **Cambio climático, pérdida de biodiversidad, el descarte de los pobres y los indígenas... Es un reto en el que se juega el futuro de nuestro planeta.**

Es por ello por lo que el Santo Padre no se conforma con poner un colofón al aniversario sintetizado en un bonito mensaje que, a todos, o a casi todos, agrade. No nos conformamos. Hay que seguir trabajando con más ahínco para llevar las palabras y los hechos que propone la encíclica a nuestro mundo, empezando por nosotros y nuestro entorno más próximo. En este año especial de reflexión sobre la Encíclica vuelve a “invitar a todas las personas de buena voluntad a unirse, para cuidar de nuestra Casa Común y de nuestros hermanos y hermanas más frágiles”.

Plataforma de Acción Laudato Si' <https://plataformadeaccionlaudatosi.org/>



Y, ¿cuál y qué es la casa común? ¿Cuáles son los objetivos de la Laudato sí?



1. Respuesta al clamor la tierra (una utilización mayor de energía limpia y renovable y reducción de combustibles fósiles para lograr la neutralidad de carbono, proteger y promover la biodiversidad, garantizar el acceso al agua potable para todos, etc.).

2. Respuesta al clamor de los pobres (defensa de la vida humana desde la concepción hasta la muerte y de todas

las formas de vida sobre la tierra, con especial atención a los grupos vulnerables, como las comunidades indígenas, los migrantes, los niños en riesgo de esclavitud, etc.)

3. Una economía ecológica (producción sostenible, comercio justo, consumo ético, inversiones éticas, desinversiones en combustibles fósiles y en cualquier actividad que cause daño al planeta y a las personas, e inversiones en energía renovable, etc.).

4. Adopción de estilos de vida sencilla (sobriedad en el uso de los recursos y de la energía, evitando los plásticos desechables, adoptando dietas más vegetarianas y reduciendo el consumo de carne, utilizando más el transporte público, evitando transportes contaminantes, etc.)

5. Educación ecológica (replanteo y reformulación de los programas educacionales y reformar las instituciones en el espíritu de la ecología integral con el fin de crear conciencia e impulsar acciones concretas, promoviendo la vocación ecológica de los jóvenes, de los maestros y de los líderes en materia de educación, etc.)

6. Espiritualidad ecológica (recuperar una visión religiosa de la creación de Dios, estimular el contacto con el mundo natural con espíritu de admiración, alabanza, gozo y gratitud, promover celebraciones litúrgicas centradas en la creación, elaborar enfoques ecológicos de catequesis, oración, retiros, formación, etc.)

7. Hacer hincapié en el empeño comunitario y la participación activa en el cuidado de la creación a nivel local, regional, nacional e internacional (promoviendo campañas promocionales y populares, alentando el arraigo en el territorio y en los ecosistemas locales, etc.)

www.cdeimadrid.archimadrid.es

El sábado, 22 de abril, se celebra cada año el **Día Internacional de la Tierra**. Con este motivo, la Comisión Diocesana de Ecología Integral (CDEI) presentaba su Plan Diocesano de Acciones Laudato Si. Este plan pretende ayudar a concienciar y a profundizar dentro de nuestra archidiócesis. En su carta el Cardenal Arzobispo de Madrid Don Carlos Osoro nos habla acerca del cuidado de la Casa Común, en línea con la llamada que el Papa Francisco hace a la Iglesia universal. Este año, la cuestión de la ecología tiene una importancia especial, debido a las sequías que se prevén y que, de hecho, ya se están viviendo en los campos españoles y también madrileños.

Nos recuerda que la vida «es el don divino más preciado que poseemos. Mediante él, entramos a formar parte de la Creación de Dios y nos relacionamos con otras personas y con un entorno vivo, visible e invisible, con el que estamos estrechamente interrelacionados» y hace un llamamiento a «participar de la "cultura de la vida"». Además, anima a reflexionar sobre el estilo de vida que llevamos cada persona en su vida cotidiana:



«Ello reclama una sincera conversión del corazón, también a la dimensión ecológica integral». También recuerda que esta conversión pasa, necesariamente, por no dejar atrás a los más vulnerables de nuestra sociedad. «Nuestra “calidad de vida” no puede basarse en el deterioro o destrucción de la vida de los demás».

Este documento, (PLAN DE ACCIÓN LAUDATO SI, pincha para leerlo) que el cardenal invita a leer en profundidad, pone el foco en el agradecimiento «por nuestra propia existencia» y también en la preocupación «ante las injusticias que se propagan por el mundo, generando pobreza, violencia y muerte de inocentes seres humanos, así como la extinción de la biodiversidad».

En línea con el documento Caminos para el cuidado de la Casa Común, la CDEI y el Pacto de País para la Adaptación del Cambio Climático, propone una serie de áreas de influencia y líneas de acción pastorales sobre las cuales se puede incidir en las parroquias y comunidades eclesiales de la diócesis de Madrid, como puede ser el uso de los espacios en las parroquias, la modificación de los hábitos de consumo, la incidencia en los barrios o la gestión económica sostenible de las instituciones.

Además de este Plan Diocesano de Acciones Laudato Si', la CDEI pone a disposición de parroquias y comunidades multitud de recursos, ideas y propuestas amplias para seguir ahondando en la «cultura de la vida». “Mientras tanto, nos unimos para hacernos cargo de esta casa que se nos confió, sabiendo que todo lo bueno que hay en ella será asumido en la fiesta celestial. Junto con todas las criaturas, caminamos por esta tierra buscando a Dios, porque, «si el mundo tiene un principio y ha sido creado, busca al que lo ha creado, busca al que le ha dado inicio, al que es su Creador» [172]. Caminemos cantando. Que nuestras luchas y nuestra preocupación por este planeta no nos quiten el gozo de la esperanza.” (LS 244. Papa Francisco)

Concluyo con la **oración que nos regala el Papa** para que vayamos compartiendo, para disfrutar del regalo de esa Creación ofrecida por igual, a todos los hombres y mujeres.

“Dios amoroso, Creador del cielo, de la tierra y de todo lo que hay en ella. Abre nuestras mentes y toca nuestros corazones, para que podamos ser parte de la creación, tu don. Hazte presente en los necesitados en estos tiempos difíciles, especialmente para los más pobres y más vulnerables. Ayúdanos a mostrar solidaridad creativa para afrontar las consecuencias de esta pandemia mundial. Haznos valientes para abrazar los cambios orientados a la búsqueda del bien común. Ahora más que nunca, que podemos sentir que todos estamos interconectados e interdependientes, haz de tal modo, que logremos escuchar y responder al grito de la tierra y al grito de los pobres. Que los sufrimientos actuales puedan ser los dolores de parto de un mundo más fraternal y sostenible. Bajo la mirada amorosa de María Auxiliadora, te lo pedimos por Cristo Nuestro Señor. Amén”.

Hermanos, Él vive, nos dice el Papa, te quiere vivo. Adelante en este mes maravilloso de mayo, mes de las flores, mes de María, de espiritualidad y santidad salesiana. Con afecto sincero

Sor Josefa Zaballos Crespo
Delegada Provincial SS.CC Psjb



ENCUENTRO INSPECTORIAL DE HDB “EL PAPEL DE LOS LAICOS EN LA IGLESIA DE HOY”.

MARI PAZ MARTÍN-JOSÉ LUIS GARCÍA - HOGARES DON BOSCO

El 16 de abril, Hogares Don Bosco, hemos celebrado en la casa de Puertollano nuestro Encuentro Inspectorial.

Los matrimonios venidos desde los grupos de Atocha, El Plantío, Valdepeñas, Fuenlabrada y Aranjuez, hemos sido muy bien acogidos por el grupo de Hogares de Puertollano, que aglutinados por el Director de la Casa (Sergio Oter) junto a los Salesianos Cooperadores y AA.AA. han hecho posible que este Encuentro haya sido un gran día de familia, y de Familia Salesiana.

Hemos estado acompañados con la presencia del Delegado SDB (José Luis Guzón), así como de la Coordinadora Provincial de los SS.CC. (Mari Ángeles Calzado), y de forma online por el matrimonio Coordinador del Consejo Nacional de HDB (Cristóbal e Irene) y los Coordinadores de Costa Rica (Alejandro y Priscila). También han participado de este día Salesianos Cooperadores venidos desde las casas de Valdepeñas y de Ciudad Real.

La exposición del tema de reflexión “El papel de los laicos en la Iglesia de hoy”, nos fue presentado por D. José Manuel García (Delegado de Apostolado Seglar de Ciudad Real), desde su experiencia ha abordado aspectos como “los laicos y el laicado”, “el laico y la familia”, “la Iglesia en relación al laicado y la familia”, “razones para vivirlo desde la esperanza”.

Durante el tiempo de grupos, hemos compartido nuestras reflexiones, experiencias e iniciativas en torno al papel de los laicos y de la familia en la vida de la casa y de la Iglesia local o diocesana. En nosotros resonaron expresiones que nos son muy familiares en nuestro carisma salesiano: vocación, ser fermento, acompañamiento, discernimiento, sentido de Iglesia, presencia pública, cultivo de la vida interior-espiritual, dimensión social de la fe, gestión de los asuntos temporales según Dios, repensar y asumir la vocación laical, abrir caminos con valentía en la vida de la Iglesia, protagonismo del laico (el laico nos es el que “está al laico”, ni el que espera a que le digan lo que tiene que hacer).

Previo a la comida, el Director nos dio a conocer la casa realizado un recorrido por sus espacios. A continuación pudimos compartir mesa, con unas extraordinarias “migas manchegas” cocinadas por los AA.AA. y la alegría de una espontánea y muy familiar sobremesa, con concurso de postres y rifa incluidos.

La Eucaristía presidida por José Luis Guzón, fue una auténtica acción de gracias por la vocación recibida y a la que hemos de responder siendo fieles a lo que Dios nos pide. En ella, los matrimonios que llevan 25 años o más en el Movimiento de HDB, recibieron la Insignia por su fidelidad y testimonio, a la vez que el compromiso de seguir siendo testigos del amor de Dios desde la vocación familiar y laical.

Concluimos el encuentro con un enorme agradecimiento a los asistentes, y muy especialmente al grupo de HDB de Puertollano y a la Familia Salesiana por su preparación, cariño, vitalidad, testimonio y acogida; nos emplazándonos para el próximo Encuentro de Oración el 27 de abril, en torno a Mamá Margarita, unidos a los grupos de HDB de toda España.





ENCUENTRO ZONA SUR

EMILIO JOSÉ LÓPEZ ANGULO - SSCC PUERTOLLANO

El pasado 16 de abril, dentro del encuentro inspectorial de Hogares Don Bosco y arropados por la Familia Salesiana de la Casa de Puertollano, los grupos de Salesianos Cooperadores de Ciudad Real, Valdepeñas y Puertollano celebraron su encuentro de zona.

Un encuentro familiar en el que se compartieron dificultades, iniciativas e ilusiones. Pero sobre todo, un momento de reflexión sobre cómo seguir promoviendo el carisma salesiano para llegar a nuevas vocaciones dentro de cada una de nuestras presencias.

Enmarcado el encuentro dentro del apostolado laical, los Salesianos Cooperadores estuvieron hablando de la necesidad de vivir con exigencia la vocación "como fermento", para ser capaces de transmitirla en la realidad sociocultural que les toca vivir (Art.2, PVA).

Entre los temas tratados, también hubo tiempo para la reflexión sobre cómo nos hacemos visibles en la sociedad, dando valor al trabajo que desarrollan los Salesianos Cooperadores en sus comunidades de referencia sin caer en vanagloria, pero hilado al párrafo anterior, siendo un elemento importante para la transmisión de esta vocación.

También se habló de la importancia de estos encuentros para nuestros centros y se propuso ofertar más momentos conjuntos de celebración.

La jornada continuó con la comida fraterna con los Hogares Don Bosco venidos de toda la inspectoría y con quien compartimos también la Eucaristía de acción de gracias.





LA FAMILIA SALESIANA DE ATOCHA EN ORACIÓN POR SIRIA

RAÚL FERNÁNDEZ ABAD - SSCC ATOCHA

El pasado 24 de marzo la Familia Salesiana de Atocha, convocada por los Salesianos Cooperadores se reunió en oración para conocer de primera mano la situación de Siria y de las obras salesianas de ese país tras la guerra que todavía pervive y los efectos del terremoto del pasado 6 de febrero.

Comenzamos el acto con una oración donde se recordaron las palabras del Rector Mayor en su visita a Aleppo el 8 de abril de 2018 donde pedía una oración para que no falte la fuerza a nuestros hermanos sirios ni la solidaridad del resto de los católicos con ellos.

Aparte de la Familia Salesiana de Atocha se hicieron presentes en el acto varios miembros de Consejo Inspectorial de los SDB encabezados por nuestro querido Nando (inspector) junto con el director de la casa Iñaki Lete. Agradecemos la presencia de Borja, consejero mundial para la Región de SSCC, la Secretaría Ejecutiva regional y al administrador mundial de la Asociación su presencia y apoyo del acto.

Para situarnos en la situación de Siria antes del terremoto contamos con el testimonio de nuestro hermano SC Jabra. Jabra tuvo que salir de Siria debido al conflicto armado siendo acogido por la Familia Salesiana de Alicante en un primer momento y después vino a vivir a Madrid y se integró en el Centro local de Madrid Atocha.

A través de fotografías de Siria antes y después de la guerra nos fue desgranando como cambió la vida en Siria debido a la guerra. Todos los presentes tomamos conciencia de esta realidad que se ha vivido y se sigue viviendo en Siria.

A través de internet contactamos en directo en primer lugar con el Inspector de Medio Oriente, Alejandro José Mendoza, que se encontraba en estos momentos en El Cairo.

Alejandro nos habló de la situación que se encuentra Siria tras el terremoto y el trabajo que está haciendo la casa de Aleppo y Damasco con todas las personas que acuden sin recursos, despojados de todo tanto por la guerra como por el terremoto. A través de su relato pudimos ser conscientes de la realidad del pueblo sirio.

También pudimos contactar con un salesiano cooperador de Aleppo que nos abrió los ojos a cómo vive la Familia Salesiana Siria esta situación. Como bien nos dijo sin la oración, sin el “abandono” en las manos del Señor y su ayuda no se puede llevar adelante todo el trabajo desarrollado con todas las personas que llegan a las casas salesianas de Siria.

Terminamos el acto con la “oración de la solidaridad” rezada por todas las ramas de la Familia Salesiana presentes en este momento.

Toda el acto pudo ser seguido en directo a través de Facebook habiendo sido visualizado por más de 600 personas





SEMANA SOLIDARIA SOTO DEL REAL

ELENA MARTÍNEZ - SSCC SOTO DEL REAL

Después de los duros años de pandemia donde esta gran iniciativa ha estado parada, este año por fin los Salesianos Cooperadores de Soto del Real han podido volver a dinamizar la Semana Solidaria.

Esta actividad ha sido un éxito rotundo, y ha permitido recaudar fondos para el proyecto gestionado por nuestra ONG Cooperación Salesiana para los Jóvenes del mundo. **Todo lo recaudado irá al corazón de Etiopía, junto al lago ZWAY.** En concreto, se destinará a un programa de nutrición y salud con la población rural, dirigido a mujeres, muchas de ellas adolescentes y jóvenes, y a sus hijos, para adquirir medicación y alimentos que permitan tratar enfermedades como la malaria, tuberculosis, tifus, etc., así como la malnutrición.

Se calcula que una población de más de 4.000 personas se beneficiarán de este proyecto contra la pobreza y a favor de la salud y el bienestar.

Entre las actividades organizadas, destacan los torneos deportivos de ajedrez, baloncesto, tenis y pádel; un gran pasaje del terror realizado por el Centro Juvenil Sotojuven, el Bocado solidario durante los recreos en el colegio.

Pero la Semana Solidaria no se ha centrado solo en el ámbito deportivo, también se han organizado actividades culturales y artísticas, como un concierto solidario de música clásica. Además se ha realizado una gymkhana familiar en la que padres e hijos han participado juntos en diferentes pruebas y juegos.

En esta iniciativa solidaria que no sólo involucra a los salesianos cooperadores de Soto, sino también al conjunto de la obra salesiana y que se abre a todo el pueblo, dando protagonismo al objetivo y también a los jóvenes que participan, también ha habido espacio para las manualidades, los talleres, una gran tómbola, una rifa solidaria y puestos solidarios.

El objetivo de todas las actividades ha sido doble: por un lado, fomentar la solidaridad y la cooperación entre los participantes, y por otro lado, recaudar fondos para el proyecto de Etiopía. Gracias a la generosidad de los participantes y de los patrocinadores, se ha conseguido una importante cantidad de dinero.

En definitiva, la Semana Solidaria organizada por los Salesianos Cooperadores de Soto del Real ha vuelto a ser **una muestra más de que la solidaridad y la cooperación son valores universales** que pueden unir a personas de diferentes edades, culturas, nacionalidades. Y ha quedado patente que había muchas ganas de volver a celebrarla, tras años sin poder hacerla.





"APUNTES" PROVINCIALES

LAURA SÁNCHEZ- VOCAL INFORMACIÓN

Podcast Provincial

Queremos estar donde están los jóvenes. Queremos mostrarnos más accesibles y cercanos. Queremos estar "en el mundo de hoy"

¡Queremos atrevernos a crear un Podcast! Pero somos conscientes de nuestras limitaciones y necesitamos ayuda

Tú, SSCC o Aspirante, si tienes ganas, disponibilidad y algo de idea... contacta con nosotros para que podamos poner esto en marcha.

Nos encantaría que este proyecto saliera adelante con ayuda de todos.

¡Anímate! Esríbenos a informacion.psjb@cooperadores.org y forma parte de lo que será, sin duda, una gran experiencia

¿Quieres ayudarnos a crear el Podcast Provincial?

¿ERES SSCC O ASPIRANTE?
¿TIENES FORMACIÓN EN PROGRAMAS DE AUDIO, DISPONIBILIDAD Y GANAS DE AYUDAR?

"¡ESTAMOS CONTRATANDO!"

Escríbenos a informacion.psjb@cooperadores.org y te contamos más

E.E.E.E. Buenafuente

"Con Jesús en el camino de la vida".

- FECHA: 9 al 15 de julio
- COMIENZA: 9 de julio a las 12:00
- FINALIZA: 15 de julio después del desayuno
- PREDICADOR: KOLDO GUTIERREZ, SDB
- MODALIDAD: En silencio
- PRECIO: 225 euros
- INSCRIPCIONES:

◦ Escanea el QR del cartel adjunto o en este enlace: <https://forms.office.com/e/zz8t7hsQCC>

Este año se pretende que los Ejercicios tengan el enfoque de la Laudato Si y, por tanto, no hay mejor entorno que Buenafuente.



Soluciones Cooperadoras
Asociación Tdónica

EJERCICIOS ESPIRITUALES BUENAFUENTE DEL SISTAL

"CON JESÚS EN EL CAMINO DE LA VIDA"

- FECHA: 9 AL 15 DE JULIO
- COMIENZA: 9 DE JULIO A LAS 12:00
- FINALIZA: 15 DE JULIO DESPUÉS DEL DESAYUNO
- PREDICADOR: KOLDO GUTIERREZ, SDB
- MODALIDAD: EN SILENCIO
- PRECIO: 225 euros

Te esperamos

Para más información contacta:
Correo electrónico: cooperadores@cooperadores.org
Whatsapp: 628 30 56 23
Teléfono: 91 355 88 48 / 628 355 623

Inscríbete
Escanea el QR adjunto o
en este enlace: <https://forms.office.com/e/zz8t7hsQCC>

¿Quieres recibir el Boletín directamente en tu correo?

Apúntate en esta lista y recíbelo cada mes en tu correo personal.

<https://forms.office.com/e/GJadzJzH57>





PASATIEMPOS

LAURA SÁNCHEZ- VOCAL INFORMACIÓN

PASAPALABRA DE MARÍA



A	Nombres por los que nos referimos a la Virgen María.
B	Ciudad donde da a luz la Virgen María.
C	La patrona de los pescadores es la Virgen del ...
D	Nuestro Padre del cielo.
E	María lo era de José.
F	Bendito es el ... de tu vientre.
G	Nombre del ángel que visitó a María.
H	Jesús lo era de Maria.
I	Prima de María.
J	Esposo de María y padre de Jesús.
K	María y José recorrieron muchos ... para llegar a Belén.
L	El Evangelio de ... es el que nos da más datos de María.
M	Mes del año dedicado a María.
N	Las advocaciones son los distintos ... que se le dan a la Virgen.
O	El Ave maria, el Angelus y el Rosario son ...dedicadas a la Virgen
P	El 12 de octubre es el día de la virgen del ...
Q	El mes de mayo es el ... mes del año.
R	Asignatura del colegio que nos habla de Dios, de Jesús y de la Virgen.
S	Días que tardó Dios en crear el mundo.
U	Gracias a la Virgen María todos formamos ... familia.
V	Hágase tú ...
W	En inglés, color litúrgico empleado en las fiestas Marianas.
Y	(contiene la Y) Animal que estaba en el pesebre en el nacimiento de Jesús.
Z	(Contiene la Z) Jesús murió en la ...

Encuentra algunas de las características que describen a María Auxiliadora





AGENDA DEL MES

LAURA SÁNCHEZ- VOCAL INFORMACIÓN

MAYO

JUNIO

X3 - EFEMÉRIDE: Don Bosco en Martí Codolar. Foto 1886

V5 - Consejo Provincial

S6 - SANTORAL: Domingo Savio.

S6 - Fiesta inspectorial

M9 - EFEMÉRIDES: 147º Aniversario Asociación SS.CC. (1876).

S13 - SANTORAL: María Mazzarello

D14 - PROMESA EN SOTO DEL REAL (pdt. confirmación)

X24 - **MARÍA AUXILIADORA**

S27 - 25 años fidelidad Plaza Castilla

V2 - Consejo Provincial

S3 - XXXI Encuentro de Jóvenes Deportistas (Arévalo)

D4 - Convivencia final de curso (Ciudad de los Muchachos-Vallecas)

S3-D4 - Encuentro Inspectorial de Animación Misionera y Voluntariado (Astudillo)

S10 - Ordenaciones (Madrid)

S10 - **D11** - Consulta Regional

D18 - Promesas en Aranjuez

V23 - Consejo Provincial fin de curso

S24 - Profesiones perpetuas SDB

JULIO Y AGOSTO

D9 - **S15 julio**: EEEE Buenafuente del Sistol

M1-D6 agosto - Jornada Mundial de la Juventud, Lisboa

Entérate de todo lo que pasa en la Provincia

Ya somos más de 160 hermanos y hermanas en el grupo de Whatsapp de la Provincia. Si quieres formas parte, escribe a M^aÁngeles (coordinadora) o a Isi Gil (Secretario) para que te incluyes y comiences a estar al tanto de todo lo que pasa y poder compartir con el resto de hermanos y hermanas en este patio digital.



Entérate de todo lo que pasa en la Región

1. Guarda el 628 355 623 en tus contactos
2. Envía un mensaje indicando tu nombre completo y tu Centro local
3. A partir de ese momento, te empezarán a llegar las noticias de la región.



Recordad seguirnos en...



[Salesianos Cooperadores SJB](#)



[@cooperadores.sjb](#)



[@CooperadoresSJB](#)